



# EL UNIVERSAL

www.eluniversal.com.mx

EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

ElUniversalOnline @El\_Universal\_Mx \$15

Domingo 31 de octubre de 2021

## FGR niega dar incluso número de denuncias contra AMLO

Pese a orden del Inai, clasifica como confidenciales datos sobre delitos e indagatorias iniciadas. **Aduce riesgo al honor y buen nombre de Presidente**

DIANA LASTIRI  
—nacion@eluniversal.com.mx

La Fiscalía General de la República (FGR) clasificó como información confidencial el número de denuncias presentadas contra el presidente Andrés Manuel López Obrador en lo que va de su administración, al considerar riesgos al honor y buen nombre del Titular del Ejecutivo.

Aunque grupos ciudadanos y políticos han hecho públicas acusaciones formales contra el Mandatario por varios ilícitos, la fiscalía emitió una resolución en la que protegió la cifra de carpetas

de investigación iniciadas y los delitos por los que se le señala.

“Dar a conocer información que asocie a una persona con alguna denuncia (...) vulnera la presunción de inocencia”, acotó la fiscalía vía transparencia.

La decisión se toma a pesar de que el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales (Inai) ordenó en enero pasado dar a conocer si hay acusaciones contra el Presidente y sus antecesores, pues consideró que la difusión de esos datos contribuye a la rendición de cuentas.

| NACIÓN | A6

IMAGEN DEL DÍA

## PERRITOS LES PRESTAN SUS OJOS



Desde hace más de 24 años, la Escuela para Entrenamiento de Perros Guía para Ciegos I.A.P. se encarga de adiestrar a los animales que acompañan a personas con deficiencia visual. Su labor, dice la directora Silvia Lozada, nació ante la falta de este tipo de apoyo en México. | NACIÓN | A2



### LORENZO MEYER

“En democracia se supone que siempre es legítima la oposición leal, leal a las reglas del juego democrático. Pero otra cosa es amenazar con hacer listas de adversarios y de aquellos que fueron neutrales”

| A7 |

**ALERTA MUNDIAL COVID-19 EN MÉXICO**

3,805,765 CASOS CONFIRMADOS 288,276 MUERTOS



El canciller Marcelo Ebrard con el presidente de Estados Unidos, Joe Biden, en el marco de la cumbre del G20, en Roma.

## Rusia, China y México presionan para avalar dosis

**ALERTA MUNDIAL**

—elmundo@eluniversal.com.mx

**Roma.**— En el primer día de la cumbre del G20, Vladimir Putin, presidente de Rusia, y Xi Jinping, mandatario de China, abogaron por el reconocimiento mutuo de las vacunas anti-Covid; sus discursos fueron por videoconferencia.

Al representar a México, el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, pidió “el

reconocimiento universal de vacunas” y “apoyar” la inmunización “en los países en subdesarrollo”. Ebrard se reunió con el director general de la OMS, Tedros Adhanom Ghebreyesus, y otros asistentes.

Los líderes del G20 respaldaron extender el alivio de la deuda a los países empobrecidos y se comprometieron a inmunizar contra el coronavirus a 70% de la población mundial para mediados de 2022. **Agencias**

| MUNDO | A16

### CONFABULARIO



## Literatura fantástica anticolonial

### ESTADOS



## Los “muertitos” que se comen

Estos panes tradicionales y de apariencia muy original se elaboran para esta temporada en la Sierra Sur de Oaxaca. | A12 |

## ¿Quién paga los platos rotos ante catástrofes?

En México, sólo 6.5% de las viviendas están aseguradas por iniciativa de sus dueños: AMIS

### ANTONIO HERNÁNDEZ

—cartera@eluniversal.com.mx

El gobierno, las aseguradoras y principalmente la población que no dispone de seguros son los encargados de absorber las pérdidas materiales ocasionadas por sismos, el impacto del cambio climático, pandemias e incluso ciberataques.

En México, los daños suelen ser cuantiosos si se toma en cuenta que sólo 6.5% de las viviendas están aseguradas por iniciativa de sus dueños y otro 20%, mediante un crédito hipotecario, de acuerdo con la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS).

**73%**

DE LA POBLACIÓN

ve al país más vulnerable a los riesgos que hace cinco años.

| CARTERA | A18

### EL DATO

Las tres principales amenazas que se perciben sobre el país son las relacionadas con el cambio climático, ciberseguridad, pandemias y enfermedades.

### OPINIÓN

#### NACIÓN

- A5 Sabina Berman
- A8 Gaby Vargas
- A8 Roberto Rock
- A14 Sara Seifchovich
- A14 Ulrich Richter
- A14 Jorge Islas

#### EL TIEMPO

	Máx	Mín	
CDMX	23	12	Nublado
Guadalajara	25	14	Tormenta
Monterrey	27	17	Soleado

Año 105, Número 37967  
CDMX 32 págs.



## MUERTE DE ACTOR OCTAVIO OCAÑA GENERA CONFUSIÓN Y SOSPECHOSISMOS

Una persecución policial derivó en la muerte del joven de 22 años. Cuál fue la razón por la que huyó y por qué portaba un arma son preguntas que, hasta anoche, no tenían respuesta oficial. | A9 |

SOÑABA CON SER ROCKERO Y METERLE 10 GOLES AL AMÉRICA | A20 |



## FRENAN LA RACHA DE PUMAS

| B2 |